

**Assemblée générale**

Distr. générale
27 avril 2001
Français
Original: russe

Cinquante-cinquième session

Points 72 et 83 de l'ordre du jour

Prévention d'une course aux armements dans l'espace**Coopération internationale touchant les utilisations
pacifiques de l'espace****Lettre datée du 26 avril 2001, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent de la Fédération de Russie
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte des messages de félicitations adressés par le Président de la Fédération de Russie, V. V. Poutine (voir annexe I), et le Président de la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie, G. N. Seleznev (voir annexe II), aux participants à la Conférence internationale sur la prévention de la militarisation de l'espace, qui s'est tenue à Moscou du 11 au 14 avril 2001.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 72 et 83 de l'ordre du jour.

(Signé) S. Lavrov

**Annexe I de la lettre datée du 26 avril 2001,
adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent
de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

**Message de félicitations adressé par le Président
de la Fédération de Russie, V. V. Poutine, aux participants
à la Conférence internationale sur la prévention
de la militarisation de l'espace**

(Moscou, 11-14 avril 2001)

J'adresse mes salutations aux participants à la Conférence internationale sur la prévention de la militarisation de l'espace.

Votre assemblée représentative s'est réunie à la veille d'une date historique – le quarantième anniversaire du vol du premier homme dans l'espace. Cette percée dans l'espace, effectuée par Youri Gagarine, a constitué un événement d'une importance mondiale, témoignant de la puissance de l'intelligence de l'être humain.

L'ensemble de l'expérience acquise par la communauté internationale dans le domaine spatial confirme la nécessité d'adopter une approche prudente et responsable de l'utilisation de l'espace. Par des efforts communs, nous devons maintenir son caractère pacifique, tant pour nous-mêmes que pour les générations futures. Je suis convaincu que l'espace doit demeurer exempt de tous types d'armes.

La majorité écrasante des États Membres de l'Organisation des Nations Unies se prononce actuellement en faveur de la prévention d'une course aux armements dans l'espace. Il est indispensable d'adopter des mesures pratiques à cette fin. La Russie, quant à elle, est prête à contribuer dès maintenant à leur élaboration. Je lance un appel aux autres puissances spatiales et leur demande de s'associer à cette initiative.

L'utilisation plus large des moyens militaires des différents États dans le domaine spatial en vue du règlement des problèmes socioéconomiques par la communauté mondiale revêtira également une grande importance pour la prévention de la militarisation de l'espace.

Je souhaite de tout coeur aux participants à la Conférence le succès dans leurs travaux et compte qu'ils apporteront une contribution importante à l'exploitation de l'espace dans l'intérêt de la paix et de la sécurité internationales. Je vous souhaite santé, bonheur et prospérité.

**Annexe II de la lettre datée du 26 avril 2001,
adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent
de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

**Message de félicitations adressé par le Président de la Douma
d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie,
G. N. Seleznev, aux participants et invités à la Conférence
internationale sur la prévention de la militarisation de l'espace**

(Moscou, 11-14 avril 2001)

Je vous souhaite la bienvenue à l'occasion de l'organisation de la Conférence internationale sur la prévention de la militarisation de l'espace.

Le règlement d'ensemble des questions relatives à la prévention d'une course aux armements dans l'espace affecte des intérêts de tous les États sans exception. À ce sujet, l'amélioration de la base juridique internationale garantissant l'endiguement des différentes voies menant à la militarisation de l'espace présente un caractère d'actualité. Cette question mobilise l'attention des parlementaires russes.

L'utilisation de l'espace à des fins pacifiques constitue une étape importante dans le règlement des problèmes liés au développement économique, social et culturel de la communauté internationale.

L'exploitation de l'espace met en jeu des sommes très importantes et constitue un problème difficile à résoudre, notamment pour les États économiquement puissants. Dans ce contexte, la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie se félicite de la conclusion des accords bilatéraux et multilatéraux dans le domaine de la coopération spatiale. La Russie est ouverte à une large coopération internationale dans le domaine de l'exploitation de l'espace, d'autant plus que nous avons des propositions à faire et que nous pouvons nous enorgueillir de divers succès.

Je souhaite aux participants et aux invités à la Conférence de grands succès dans les importants travaux qu'ils poursuivent dans l'intérêt de la paix et de la sécurité internationales.